

## **Ein Körnerteppich zum Erntedank 2024 in der Kirche St. Maria Königin in Vilich-Müldorf**

**Zum Erntedank in diesem Jahr haben Martin Hinsen und Pfarrer Michael Dörr in der Kirche St. Maria Königin in Vilich-Müldorf, Am Herrengarten 21, 53229 Bonn, wieder einen Teppich aus verschiedenen Körnern gelegt. Das Motiv in diesem Jahr sind die drei göttlichen Tugenden: Glaube = Kreuz; Hoffnung = Anker, und Liebe = Herz, sowie das Christusmonogramm: I H S!**

**Glaube, Hoffnung und Liebe werden im Hohen Lied der Liebe im Brief des Apostels Paulus an die Gemeinde in Korinth im 13. Kapitel als die drei wichtigen Tugenden angesehen und beschrieben. Für Paulus ist die Liebe aber das Wichtigste. Denn die Liebe gibt Glauben und Hoffnung ihre Bedeutung und Tiefe. Ohne die Liebe hat das Leben für Paulus keine Farbe, keinen Klang, keinen Wert. Und der Ursprung der Liebe liegt für ihn in Gott, seiner Liebe zu seiner Schöpfung und besonders zum Menschen. Aus Liebe zu uns Menschen und zu seiner Schöpfung wird Gott in Jesus selber Mensch. Seine Liebe geht soweit, dass Jesus sein Leben am Kreuz hingibt. Der 1. Johannesbrief geht sogar soweit zu sagen: „Gott ist die Liebe!“**

**(1. Johannesbrief 4, 16). Das ist das kürzeste Glaubensbekenntnis!**

**Die Buchstaben: „IHS“ sind die ersten drei Buchstaben des hebräischen Namens Jesu. Es steht auch für: Jesus, Erlöser der Menschen oder: Jesus - Heiland - Seligmacher. Jesus hat in besonderer Weise die Liebe Gottes gelebt, gezeigt und mit seinem Leben und Sterben erfüllt.**

**Verschiedene Körner wie Reis, Futterweizen, rote Linsen, grüne Körner, Bulgur, Buchweizen und rote Bohnen wurden für den diesjährigen Körnerteppich und die Motive verwendet und per Hand vorsichtig zu diesem Bild gelegt.**

**Vor allem im Süddeutschen, aber auch in unmittelbarer Nähe, nämlich in Hennef, gibt es solche Körnerteppiche. Sie sind noch aufwendiger und detailreicher gestaltet.**

**Es hat wieder viel Freude gemacht, einen solchen Körnerteppich zu machen.**

**Bis Ende Oktober besteht die Möglichkeit, sich während der Öffnungszeiten der Kirche den Teppich anzuschauen.**

**Die Körner werden nachher wieder vorsichtig eingesammelt und im nächsten Jahr wiederverwendet!**

**Sollte jemand Interesse haben, im kommenden Jahr mitzumachen, möge sie/er sich gerne im Pfarrbüro in Vilich melden.**